

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10

céntimos semanales

REDACCION Y TALLERES

San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen y de los firmados son responsables sus autores.

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

10

céntimos semanales

DE COLABORACION

La educación popular

Cuando contemplamos nuestras escuelas y vemos la indiferencia con que se las ve agonizar, un sentimiento de profunda tristeza se apodera de nosotros y las más acres censuras se escapan de nuestros labios. Con rara unanimidad convenimos todos en que tal estado de cosas no puede continuar así por más tiempo y pedimos á los Gobiernos que pongan pronto remedio al mal, adoptando medidas salvadoras que nos curen y fortifiquen.

Sin duda alguna, la inmensa mayoría de los españoles que tales deseos muestran son poco observadores, pues de no ser así ya hubieran venido en conocimiento de que, si bien aciertan en el diagnóstico de la enfermedad, yerran en cuanto á los medios que proponen para curarla. Es verdad que todos nuestros males reconocen por origen nuestra deficiente educación, y que los Gobiernos con sus desacertadas medidas y mal entendidas economías contribuyen á aumentar el daño; pero hemos de confesar también que nosotros no estamos exentos de responsabilidad.

Los españoles jamás han enviado sus hijos á la escuela con un fin pedagógico. Para la generalidad, estos centros han sido considerados como un albergue seguro, en donde quedan á cubierto los niños de los muchos riesgos á que pueden estar expuestos durante el tiempo que los padres se dedican á sus habituales ocupaciones; los más exigentes se contentan con que se les enseñe á leer, escribir y contar, sin importarles nada lo demás. De aquí el ningún interés que ha despertado entre nosotros la escuela primaria y la poca estima en que se la ha tenido y tiene. Los Gobiernos, como tampoco se les ha obligado, nada han hecho, resultando de ello un tan lamentable estado de abandono, que á todos nos interesa corregir.

No abrigamos con esto la pretensión de remediar el mal, ni siquiera la de ser atendidos, porque tal suposición sería una candidez; pero tratamos de descubrir el velo á fin de poner á la vista el mal que nos corroe: más vale decir la verdad que ocultarla.

La escuela primaria actual, con su carácter puramente instractivo, es más perjudicial que beneficioso; los padres deben convencerse de esta verdad, pues de su desconocimiento provienen los males que nos aquejan. Todos pre-

tenden, cual más cual menos, que sus hijos salgan de la escuela en disposición de poder entrar en la fábrica ó en el taller para que, desde luego, les ayuden á cubrir los gastos de la casa, y esto, aunque muy humano, no es lo más conveniente; las miserables pesetas adquiridas así por el niño son en la generalidad de los casos, á costa de su organismo y aún de su moralidad. Nosotros conocemos niños que por falta de dirección y cultivo de sus facultades anémicas han llegado á tal estado de depravación, que causaban verdadera lástima: la avaricia de los padres los mató en flor.

La instrucción, sin el cultivo de la sensibilidad y de la moral, á más de viciosa, es perjudicial. La escuela debe ser para el niño educativa antes que todo, pues á la sociedad le convienen hombres desinteresados y altruistas, capaces de sacrificarse por sus semejantes. Nadie debe pretender que los maestros enseñen la ciencia desprovista de todo ideal noble, y sólo con el fin del lucro, porque esto es un crimen social.

No tengan, pues, los padres que mirar las escuelas como centros de enseñanza solamente; no vean en el maestro al hombre que con más ó menos facilidad comunica conocimientos á sus hijos, miren las escuelas como lugares de recreo, como establecimientos gimnásticos donde los niños guiados por el educador, se ejercitan en desenvolver y fortificar todas las facultades de la inteligencia para conocer la sensibilidad para sentir la voluntad para obrar y las físicas para que puedan poner sus fuerzas al servicio de todas. Como moneda falsa rechácese todo centro educativo que no tienda á conseguir estos fines. De común acuerdo maestros y padres debemos hacer un esfuerzo para acabar con el sistema actual de educación, que nos empobrece y aniquila física y moralmente; unos y otros debemos cumplir con nuestro deber. Hora es ya de que el padre tenga á quien consultar acerca de la capacidad é inclinaciones de su hijo, y de que los maestros puedan poner en práctica los medios adecuados para educar el alma y robustecer el cuerpo á la par, á fin de que las generaciones venideras no caminen á ciegas, y la cultura y el bienestar de la nación no sigan siendo un mito, como hasta aquí.

Urge, pues, que los padres comprendiendo la verdad que encierran estas reflexiones, se apresuren á remediar el mal, pidiendo ayuda á los gobiernos; pero procurando ellos también por su parte coadyuvar con todas sus fuerzas á que tal estado de cosas cambie radicalmente, pues los gobiernos no están nunca tan interesados como ellos en el porvenir de sus hijos. Ya es hora de que tengamos escuelas de verdad, en donde el padre pueda encontrar un guía seguro para saber lo que debe hacer con su hijo, de igual forma que cuando éste enferma la halla en el médico que le aconseja lo conveniente para el restablecimiento de la salud.

La actual escuela destartada, sin educación posible, almacén de niños y tormento de maestros, debe desaparecer; sin escusa ni pretexto débese la suprimir. Es imprescindible hacerlo así por necesidad, por conveniencia y hasta por decoro nacional.

Si no lo hacemos, peor para nosotros.

MARIO.

Para dar patentes de periodistas, nadie como los «señores» del «Di».
Es imprescindible que para obtener esta patente, pueda decir «cualquiera» que su cara fué cortada con unas tijeras, como se corta un «mal» gaceta.

Postal diaria

Las grandes industrias modernas han creado un proletariado, es decir, una clase que por vez primera en la Historia puede tener la pretensión de destruir, no ésta ó aquella organización especial de clase, sino las clases en general.

Por otra parte, esta misma industria ha creado á la burguesía, otra clase que tiene en su poder todos los medios de producción y de vida, y que en la quiebra universal á que han dado lugar sus desvarios y sus locuras se ha manifestado impotente para retener por más tiempo las fuerzas productivas, que se le escapan de las manos; una clase, en fin, bajo cuya dirección la sociedad camina hacia su ruina como una locomotora cuyo maquinista es demasiado débil para abrir las válvulas de escape.

ENGELS.

Obreros: Leed y propagad
ALICANTE OBRERO

Ironías...

La patente

Por esa mundana Prensa corre como reguero de pólvora, una palabra que se ha hecho clásica y popular de tanto pronunciarla.

¿No hay por esos mundos de Dios una persona amable, fina y cariñosa que me explique eso de «la grava»?

El periódico «Para todos» de anoche habla de grava, de caras cortadas en casas de lenocinio, de goma en los dedos, es decir: en ocho líneas mal contadas, el suficiente argumento para escribir una novela á lo «Conan Doyle con sus Raffles y todo».

También dice el periódico de Pepico, que no quiere ser periodista de tal «calañ».

Poco á poco, amiguitos.

Las cosas se dicen claras, porque no me dá á mí la gana de que á los que «nos ha costado» grandes sacrificios para obtener el título de «abogado sin pleitos», nos desanuden de nuestra «roña» periodística, y nos saquen á relucir «pequeñeces» como las de la grava y la cara cortada en un momento de arrebató lujurioso.

De la «goma en los dedos» no digo nada por ser una cosa muy corriente entre los que no tenemos oficio ni beneficio, y nos tenemos que «ganar» la vida dando timos de portugueses, ó buscando en los presupuestos margen para engordar á costa del prójimo.

Lo más noble y caballeroso sería señor «Para todos», tirar de la manta y explicarnos eso de la grava, la goma y la cara cortada en casas de lenocinio, por ser muchos los emborrachadores de cuartillas que podemos «lanzar la primera piedra», y exijimos, ordenamos y mandamos, se explique ese «intringulio» rufanesco que tanto está llamando la atención en la prensa de todos los países, incluso la de Belchite.

Tampoco le importa á «caide», el que un señor cualquiera se sienta Colón, y cruce los mares para descubrir la América que soñara en noche de bacanal jolgorio entre «champañesca» espuma, y tuviera que «retornar» huyendo de sus saqueadas víctimas.

Fuera caretas, y espamos eso de la grava.

¡Ay, y cómo se a...gravan las monótonas existencias!

SINTIERRA

Lana

Se compra lana usada, á 1'50 y á 2'00 pesetas, kilo
Virgen de Belen, 13.

POETAS ESPAÑOLES

El camino

*Españada en llanto,
de abrojos cubierta,
llena de cadáveres,
poblada de fieras,
por el monte arriba como una serpiente,
se desliza fantástica senda.*

*Un débil viajero
con trémulos pasos camina por ella.
Los vientos le azotan;
le rondan los cuervos, la escarcha le hiela
y sus ilusiones y sus esperanzas,
todo lo que al alma nostálgica alegra,
en sangrientos y rotos girones
para siempre deja*

*del abrupto camino en las zarzas,
ó en los brazos de ingratas sirenas,
Pero ni la onca tempestad le asusta
ni le aturde el rugir de las fieras
y orgulloso, altivo,
cubierto de sangre, con la faz serena,
sin temor asciende,
lanzando á los aires la canción eterna...*

*Porqué ha visto brillar en la cumbre
el fulgor inmortal de una estrella!*

*Ese débil viajero es mi alma
y esa senda irrisé es mi senda!*

FRANCISCO VILLAESPEÑA

*Huir hacia Buenos Aires,
tener cortes en la cara,
ser amigo del libertinaje
del adulterio, he aquí lo
que es necesario para ser
periodista, según un pe-
riódico que vé la «Luz» del
«Día».*

Rafael Altamira

El domingo próximo llegará á esta capital, nuestro ilustre paisano el sabio catedrático D. Rafael Altamira.

El señor Altamira vendrá á presidir la distribución de premios del concurso literario organizado por los estudiantes alicantinos pertenecientes á la Federación Nacional Escolar.

El ilustre pedagogo permanecerá en Alicante solamente dos días, regresando á Madrid el lunes en el tren correo.

Los estudiantes se proponen dispensar al sabio catedrático un gran recibimiento al que seguramente se asociarán todos los alicantinos.

Convocatorias

LOS MARITIMOS

La Sociedad de Obreros Marítimos convoca á todos sus afiliados á la sesión general extraordinaria que se celebrará el día 2 del próximo Enero á las ocho de su mañana, para verificar la elección de los cargos que en cumplimiento del artículo 34 del Reglamento han de ser elegidos.

Dichos cargos son: Presidente, Secretario, Contador y vocales primero, tercero y quinto.

Se suplica á los compañeros la puntual asistencia.—El Secretario, *Rafael Nadal*.

LA LUCENTINA

Gran almacén de calzado de Asunción Aracil

Grandes liquidaciones en existencias inmensas de calzados americanos última novedad Calzados ingleses, alemanes, franceses, lo más chic de la elegancia y última creación de la moda universal. Calzados del país de las acreditadas fábricas de Mallorca, Palma, Barcelona, Valencia, Bilbao, Madrid y Braa de Aragón. Visitar LA LUCENTINA antes que otra casa en el ramo de zapatería. Ojo, no equivocarse. Desde lo más económico hasta lo más elegante. Exposición permanente y de todo lujo en sus calzados. Especialidad en lo más nuevo y corriente.

LA LUCENTINA Calzado de lujo

Esta casa por su gusto en el pedido de calzados y con los catálogos y muestrarios más nuevos á la vista, hace sus compras con un surtido tan variado y completo, que el gusto más delicado encuentra los calzados que desea.

ENTRADA LIBRE

Plaza Isabel II, núm. 27 y Sagasta, núm. 17. ALICANTE

No confundirse: esta casa no tiene sucursales.

Conferencia

La Conferencia que tenía que celebrar el compañero José Verdes Montenegro hoy miércoles 29 en la Casa del Pueblo con el tema «Las funciones del Estado», se celebrará el sábado á las cinco de la tarde, no pudiendo verificarse hoy como de costumbre, por estar ausente dicho conferenciante.

Invitamos á todos los amantes de la cultura.—Alicante, 29 de Diciembre de 1915.—El Comité

Los gastos de representación del alcalde en lo venidero será de diez mil pesetas. Que son las necesarias para una fianza en caso de encarcelamiento.

Salón Popular

GRAN FUNCION PARA HOY

1.º La hermosa película de gran chupen titulada:

El secretario del puerto ó á comer tocan

2.º Preparativos ecuestres por los nuevos cuneros.

Nosales, Curtini y Basini

3.º La pantomima policíaca titulada:

Las botas del jefe

NOTA.—Se admiten aguiñados.

Subasta

El día 30 de Enero, tendrá lugar en el salón de sesiones de la Comisión Provincial, la subasta del suministro de los viveres y combustibles que se consideren necesarios, para la alimentación de los asilados en las Casas de Beneficencia provincial; la de los enfermos del Hospital provincial y el manicomio de Elda, durante el próximo año 1916.

Sucesos

Accidente

Trabajando ayer en una fábrica de abonos químicos el operario Ramón González Tari, se causó una herida contusa en el dorso del pie izquierdo con rotura de dos tendones del extensor común de los dedos y otra de igual carácter en el dedo pulgar.

Después de curado en la Casa de Socorro pasó á su domicilio.

Del accidente ocurrido se dió cuenta al Gobierno civil.

Están de enhorabuena los besugos de Tabarca.

Con las diez mil pesetas ya hay suficiente para adquirir una almadraba y dedicarse a la pesca de actas.

La Concentración de reclutas

Hoy publica el «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» una real orden con instrucciones para los individuos que pertenecientes al reemplazo actual, han sido llamados á concentración ó á ser llamados en el futuro.

Se funda en que es muy corto el tiempo que llevan funcionando la mayoría de las Escuelas militares oficiales de instrucción, y en no existir éstas en algunas Cajas de recluta.

Las reglas que contiene dicha real orden son: «Primera Por las Capitanías generales de las regiones de Baleares y Canarias, y Comandancias generales de Ceuta, Melilla y Larache, se dispensará por este año, de la presentación del certificado de aptitud, previa solicitud debidamente documentada.

a) A los que hubieren solicitado ser alumnos de una Escuela oficial, y que por no haberse creado la misma no han podido obtener el certificado.

b) A los que perteneciendo á una Escuela oficial ó del Tiro Nacional, que por no haberse creado hasta después del 1.º de Noviembre próximo pasado no puedan obtener el mencionado certificado de aptitud, si pertenecen al cupo de filas puesto que si lo son del de instrucción continuarán asistiendo hasta obtenerlo.

c) A los que residan en el extranjero desde fecha anterior al sorteo de

su reemplazo, si pertenecen al cupo de filas; y

d) A los acogidos á la real orden de ampliación, fecha 24 del corriente (D. O., número 289), para pago del primer plazo de la cuota militar; y

Segunda. No se dispensará á ningún recluta del actual reemplazo, acogido á los beneficios del capítulo XX, de la presentación del certificado de aptitud.

NOTICIAS

Ha cesado en el mando de la provincia, don José Frances Alvarez de Peñera que interinamente y en ausencia del señor gobernador civil ha desempeñado dicho cargo por espacio de algunos días.

La comisión provincial ha declarado la validez de las elecciones últimamente celebradas en Vall de Alcalá y Bofulla.

El Juzgado de instrucción de esta capital cita á un tal Antonio, de oficio cantero, procesado por hurto, con el objeto de reducirlo á prisión y de no hacerlo así será declarado en rebelión.

Esta noche en el Salón Moderno, se repizará la hermosísima banda, que lleva por título «La vida por el rey».

Ayer en el tren correo regresó de la corte, acompañado de su distinguida familia el gobernador civil de esta provincia don Francisco De Federico.

Hemos tenido el gusto de estrechar la mano de nuestro querido compañero el corresponsal administrativo de este periódico en Aspe, Antonio Bofella.

El negociado de quintas del Ayuntamiento de Muchamiel, interesa la presentación del mozo José Terol Sala para su ingreso en la caja de reclutas.

Mañana á las cuatro de la tarde y previa la ceremonia civil, tendrá lugar en el Centro Evangélico de la calle Calderón de la Barca, el matrimonio protestante de don Ramón Rodrigo y doña María Mora Bernabeu.

El acto, como todos los que se celebran en dicho centro, será público.

El coro evangélico entonará varios himnos apropiados á la circunstancias.

Ha sido nombrado registrador de la Propiedad de Jijona don Julián Abregón.

El juez instructor del regimiento de infantería de Vizcaya número 51 interesa la presentación del recluta José Melines Ripoll, á quien se le instruye expediente por el delito de desertión.

El domingo próximo tendrá lugar en el salón de fiestas del Casino, un gran concierto con el que iniciará la serie de grandes festivales que se propone organizar la nueva junta.

En ese concierto tomará parte la señorita Augusta Lacourreye que cantará romanzas de diversas óperas de su repertorio.

TINTORERIA BARCELONESA

JUAN PAN-BLANCO

38, Méndez-Núñez, 38

En esta casa se lava, tinta y plancha á vapor sin descoser las prendas. Se tñen lutos al día. Se lavan trajes en doce horas. Especialidad en lavados por otros periódicos, según la cual algunos socialistas italianos, civiles y militares, han sido pasados por las ar...

La Alcaldía de Agost anuncia la cobranza voluntaria de apremio de primer grado sobre el reparto de consumos del actual año.

BORDADORA y caladora se ofrece para toda clase de labores en ropa blanca y juegos de cama.

Angeles, 9 tercero.

Dícese que «Taurina de Levante» ha contratado para la corrida de toros que se ha de celebrar en nuestra plaza el 29 de Junio próximo á los diestros Saleri II y Ballesteros, que alternarán con el mayor de los Gallos.

El Juzgado de instrucción de esta ciudad cita en término de 10 días á Vicente Sellés Ferrando procesado por el delito de robo.

Por Real orden del ministerio de Instrucción Pública y Bellas Artes, se ha dispues se asciendana 407 maestros y 366 maestras de la categoría de 625 pesetas.

La Junta de Gobierno del Colegio de procuradores de esta capital obsequiará con un banquete al gobernador señor De Federico, distinguido procurador del Colegio de Madrid, que tan brillantemente defendió á la clase en el Parlamento recientemente.

La Diputación provincial anuncia la distribución de fondos para el mes de Enero.

Noticias generales

Accidente automovilista

Malaga. — Ayer tarde paseaba por el Parque en automóvil una niña de tres meses hija del capitán de Infantería don Mariano Gómez Cortina, acompañada de la servidumbre.

En una maniobra se rompió el juego delantero de ruedas y volcó el carruaje, resultando muerta la niña y heridas de gravedad cuatro personas.

Príncipe músico

Madrid. — El príncipe Luis Fernando de Baviera, esposo de la infanta Paz, ha puesto música á uno de los autos sacramentales de Calderón de la Barca, «La cena de Baltasar». Se estrenará en Munich.

Las subsistencias

Bilbao. — En la sesión extraordinaria que acaba de celebrarse en el Municipio se ha acordado pedir al Gobierno la aplicación de la ley de subsistencias.

Se piensa icitar á todos los Ayuntamientos de España á que celebren actos análogos.

De la guerra europea

No era verdad

Roma. La noticia publicada por un diario socialista extranjero, y reproducida por otros periódicos, según la cual algunos socialistas italianos, civiles y militares, han sido pasados por las ar...

Prisioneros austriacos

Nörddeich. Un periódico de Venecia relata la situación lastimosa de 20.000 prisioneros austro-húngaros que tienen los servios...

Dice que sufren hambre y están atacados de tifus y cólera.

Hasta los mismos vigilantes servios pasan hambre, teniendo que mendigar...

A los muertos no se les entierra siquiera, dejando los como pasto de los cuervos.

Nota americana

Nueva York. Ha sido enviada á París la nota americana que protesta contra el proceder del buque francés «Descartes» contra vapores americanos. La nota pide la inmediata libertad de los seis alemanes y austriacos que fueron detenidos á bordo de los vapores «Carolina» y «San Juan».

Por Real orden del ministerio de la Gobernación, se ha dispuesto que, por los gobernadores civiles, se remita, en el término de ocho días, al Tribunal de Cuentas del Reino, un estado duplicado de las cuentas provinciales y municipales.

El Juzgado de instrucción de Alicante cita á Carmen Sanchez Pérez para que acuda á prestar declaración en un juicio oral que ha de celebrarse en esta Audiencia el 5 de Enero próximo.

El Ayuntamiento de Muchamiel ha acordado cubrir el déficit del presupuesto municipal ordinario del entrante año.

El Gobierno ha acordado aplazar, por ahora, la implantación del Giro postal con Egipto por la anomalía de las circunstancias.

La Diputación provincial de esta capital, anuncia la subasta de viveres y combustibles con destino á las Casas de Beneficencia.

Compañeros

Un obrero como vosotros tiene un modesto taller de relojería. Quería ayudarle? El en cambio os compondrá vuestro reloj á mitad de precio, garantizando los trabajos.

Vilavieja, 73, bajo.

El Juzgado de instrucción de esta capital cita en término de diez días á Juan Bautista Pérez, para que comparezca ante la Audiencia Provincial el día 7 de Enero á las 10 de la mañana, con objeto de prestar declaración en una causa por hurto.

Diversiones públicas

CINE SPORT

Funciones por sesiones por la compañía de zarzuela dirigida por Daniel Alberich, en la que figura a triple alientista Ernestina Fena. — Preferencia 35 céntimos. — General, 15.

SALON MODE NO

Exhibición de interesantes películas procedentes de las casas más renombradas. Programa nuevo diariamente. Sesión continua desde las siete en adelante. — Preferencia, 15 céntimos. — General 5.

TEATRO NUEVO

Todas las noches estrozos de interesantes bandas cinematográficas interpretadas por notables artistas. — Preferencia 15 céntimos general 5. Desde las seis y media en adelante, sesión permanente.

J. Novedo

Gran partido en combates y gorras para caballeros. — Utiles novedades en combates.

FREGIO FIJO

Alameda 12, (antes Princesa)

Puede usted estar segura que Emiliana no se despertará hasta mañana. De todos modos, ya tengo preparado el biberón en el caso que abriera los ojos y llorase. Le prevengo que la pequeña ya come de todo y no será difícil destetarla.

Mientras hablaba había envuelto á la nena en una manta de lana blanca, pero en el momento de entregarla á Raimunda rompió el ama á llorar.

—¡Yo la quería como si fuera mía!—dijo, —ly no la veré más!

—Si, usted volverá á verla y sabrá cuánto la habéis querido,—dijo Raimunda.—vamos, bezáadla otra vez y dejadme marchar. Es necesario que esta misma noche esté lejos de Turin.

Raimunda no quiso que la acompañaran, temiendo despertar sospechas.

Celestina, al quedar sola con su marido, lloró todavía un poco; por fin dijo:

—No creía tener tanto dolor al separarme de ella.

—Yo también lo siento,—dijo su marido,—porque la niña era muy agraciada y estaba contenta conmigo, pero; ¡qué le vamos á ha-

—Sabéis que el médico le ha aconsejado un clima más templado que éste, y á pesar de que sentía separarme de ella, le había rogado que fuera con mi tía que vive en Santa Margarita Ligure, y tiene consigo tres sobrinitos huérfanos de un hermano y que su madre está en un manicomio. Una niña más ó menos no será observada en aquella casa y podéis contar enteramente con la discreción de mi tía. En cuanto á mi madre sabéis, que os debe demasiado para que dudéis de ella.

Raimunda abrazó estrechamente á su ahijada.

—Tú me das la vida,—le dijo,—tú serás la protectora de mi casa, la defenderás de nuevas desventuras y me ayudarás á salvar á mi adorada Emilia.

—¿Aceptáis, pues?—preguntó satisfecha Maria.

—Si, sí, y no perdamos tiempo, vamos en seguida á hablar á tu madre, á combinarlo todo.

Aquel día mismo la señora Gervasia Alietta, viuda de Cangiasci, partió para la Riviera Ligure.

La señora Raimunda la acompañó á la es-

Edición especial de Alcoy

LA USURA
Un negocio excelente

«Cada mil pesetas rentan 50 al mes en negocio seguro, administrado por el interesado. Informes gratis, etc.» Así reza un anuncio que todos los días puede verse en los periódicos.

¿Cómo es ese negocio? Un amigo nuestro nos lo explica. Es un negocio magnífico, no obstante su simplicidad infantil. Consiste solamente en coger á préstamo las mil pesetas con un interés nada más que de 60 por 100 al año. La víctima suele ser siempre un funcionario del Estado, el cual funcionario responde del pago del capital é intereses con su sueldo, sobre el que cae incontinenti la retención á favor del prestamista.

Hemos dicho que el interés de esta operación era de 60 por 100 anual. Eso es el primer mes. El último mes, calcúlenlo ustedes si saben de números: las 50 pesetas hay que pagarlas todos los meses, mientras falte una sola peseta por amortizar; si de las 1000 pesetas recibidas se han devuelto ya 920, las 80 restantes siguen devengando 50 mensuales de interés.

¿Pero no hay una ley contra la usura? Hay una ley contra la usura, y hay una trampa contra la ley. Lo de siempre.

La trampa consiste en simular un capital cuyo 5 por 100 anual sea igual á 600 pesetas, que es el total de los intereses verdaderos, á razón de 50 pesetas mensuales, y ese capital es el que da por recibido el prestatario, y así se

consigna en escritura pública ante notario, y todo para que no tenga escape, y si luego chillar no puede desenredarse ni aun pagando con la piel.

Cierto que hay ministros, gobernadores, tribunales, comisarios, policías; pero todos tienen tanto que hacer, que sería inocente acudir á ellos para minucias como éstas, en que, al fin y á la postre, sólo hay uno que pierde y ese se siempre un pobre diablo...

Ruego

«Suplicamos á nuestros suscriptores que si advierten alguna falta en el reparto ó tienen que hacer alguna reclamación, pasen por la calle San Mauro, número 6, donde está establecida nuestra redacción y administración, donde se les atenderá debidamente.»

Alcoy al día

Accidente
Esta mañana ha sido curado en la Casa de Socorro, el obrero José Sánchez Torres, de 18 años, de una herida en el dedo medio izquierdo, trabajando en la fábrica de Vicente Boronat.

Visitas
Han visitado nuestra Redacción, los queridos amigos compañeros de Jijona, Francisco Lloréns Alcaraz, Fran-

cisco Miguel, Antonio Candela y otros no menos queridos compañeros, que se dirigían á Francia en busca de trabajo.

Nuestro director, acompañado hasta la estación á sus queridos paisanos, á los que deseamos lleven feliz viaje, y que la suerte les depara un porvenir liasonjero, ya que aquí, en su patria, no pueden ganar el sustento de sus respectivas familias.

Una pregunta
¿Ya no hay más noticias interesantes del proceso de las «Mananas»? ¿Y aquellas tan sensacionales revelaciones?

Ne olviden nuestros compañeros en la prensa, que este asunto dará que hacer, y no será poco.

Restablecido
Se halla totalmente restablecido, de la ligera dolencia que le aquejaba, nuestro querido director, señor Llorens Mira.

Concepción Baeza Sala
Profesora en Partos

Comadrona que fué de la Beneficencia. Asistencia de partos á domicilio. Academia preparatoria para la carrera de matronas. Hospedaje para embarazadas. Carretera de San Vicente núm. 33 piso primero.

Ramón Ripoll
Letras y grabados en madera Sagasta, 55
Tipografía Obrera
Calle de San Lázaro, número 8
Alicante.

mas, está desprovista completamente de fundamento.

Bajas austriacas

Paris. Dicen de Berlín a la «Gaceta de Francfort» que Grecia reconoce en principio el derecho que tienen las Potencias centrales para intervenir en su territorio.

El objeto de las actuales negociaciones es establecer el modo de no lastimar las susceptibilidades helenas.

Importantes contingentes austriacos han conseguido franquear el río Tara han ocupado algunas posiciones en la orilla del río.

Los austriacos han sufrido gravísimas pérdidas en los recientes combates que han acompañado estas operaciones.

Gobierno provisional

Roma. En los círculos diplomáticos se asegura que los alemanes han establecido un Gobierno provisional en Nish, haciendo salir de allí á las tropas austro-húngaras.

También se asegura que se ha publicado una proclama diciendo que Alemania respetará la nacionalidad serbia.

Esta decisión de los alemanes ha causado malestar entre austriacos y búlgaros.

tación en su propio coche, en el que iba también María.

La señora Gervasia bajó para facturar su baúl, después subió otra vez en el coche, que se dirigió á Canoretas.

La señora Raimunda hizo parar el coche guiado por su fiel cocher y fue sola hasta la casa de Giuseppe Facciotto.

Este y su mujer se encontraban solos en la casa y cenaban; la niña dormía en su cuna en la vecina habitación.

Viendo á la señora Raimunda el ama, se levantó yendo á su encuentro.

La señora Trevi estaba muy pálida y conmovida.

—Cerrad la puerta con llave,—dijo,—para que nadie pueda sorprendernos; tengo que hablaros.

—La esperábamos á usted,—dijo el ama después de cerrar,— y se lo decía á mi marido. Nos han escrito el domingo, diciendo que no podían venir á verla, pero que la tuviéramos lista que en esta semana vendrían por ella.

En seguida pensé en usted, y no la hemos advertido porque la esperábamos.

—¿Y mantendréis vuestra promesa?

—Yo y mi mujer,—dijo Giuseppe,—no tenemos más que una palabra.

—Prefiero cederla á usted, señora, mejor que á la otra,—dijo el ama.—Lo siento por el padre,—prosiguió,—pero usted sabe lo que se hace; se trata de un hijo de usted, el que llamará ahora, pero os lo agradecerá después.

—Ustedes son honradas personas,—añadió Raimunda,—y yo nunca olvidaré lo que os debo, ni creo recompensaros bastante con esta cartera, en la que encontraréis cinco mil francos.

—No, no señora; no podemos aceptar todo eso; usted ha hecho ya bastante por nosotros,—dijo el ama.

—Me daréis un disgusto rehusándolo; en la vida nunca se sabe lo que puede suceder, y más vale tener algo reservado.

—Usted habla como un libro,—dijo Giuseppe, que era menos escrupuloso que su mujer.—Aceptamos por darle gusto, y porque usted nos ha convencido.

Celestina no insistió más y besó la mano que le dió la cartera.

Después fueron al cuarto vecino para tomar á la niña.

Doña Josefa Grau

Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de comadronas con arreglo al último plan de estudio. SAN VICENTE 61.—ALICANTE

Se vende un kiosco dedicado para la venta de refrescos, cerveza, helados y toda clase de licor, siendo este desmontable en cinco piezas; su construcción es de madera muy bien pintado, queda abierto á tres caras, siendo casi cuadrado, y la cuarta cara, tiene unos lejas para botellas y puerta del mismo.

Cerrado se conservan después de mucho servicio, hasta seis cajas de cerveza, 24 litros de madera y cuatro meses.

Aprovechando éste para la venta de muchos artículos: miedos dos metros de ancho por 1'80 de fondo construido hace dos meses y colocado en la plaza de Alfonso XI en Alicante.

Podrá dirigirse á su dueño en Aspe, Francisco Navarro.

Talonnarios Se hacen en esta imprenta á pre-